



活躍している小嶋さんは、昭和六十三年、栄養教室での一年間の学習を終え、八年前から食生活改善推進委員に。家庭や地域の食生活の向上と健康の増進のために活躍しています。「とにかく料理のレパートリーを増やしたかったんです」と近所の人に誘われて栄養教室に参加したきっかけを話します。



小嶋ノリさん  
(朝捲)

昭和63年から食生活改善推進委員に、「身近な材料で手軽な料理を」と地区の委員と共に伝達講習などで活躍中。

身近な材料、手軽な料理で  
食生活の改善を



真保イミ子さん  
(庄瀬第4)

庄瀬地区のハツラ  
健康教室に参加。毎  
金曜日にレクリエ  
ーションダンスを練習  
運動を通じて、健康  
づくりに励んでいる。

レクダンスで生き生き  
楽しく運動しています

な指導が行われます。そこで教わったことを地区の人に教える「伝達講習」も小嶋さんの大切な役割の一つ。地区の人に講習会を開く前に、家で必ず作り、家族の意見を聞くことにしています。地区的伝達講習では「分かりやすく」「レシピ（調理方法）に材料何百グラムと書いてあってもピンとこないでしょ。だから

して、子供たちにおやつ教室を開催。これまで習ったものの中からいくつかを教えて子供たちに大好評でした。

「自分の家族や小さな子供たちーそういった一番身近なところから伝えていくことが伝達講習につながるのでは」と話す小嶋さん。「身近にある材料で、手軽にでき、栄養のバランスが良い料理を広めていきたいですね」と意欲いっぱいに語ってくれました。

てしまうため、週一回、みんなが自主的に集まつて踊りを復習。汗を流しています。真保イミ子さんもその一人。昨年から教室に参加し、運動を楽しんでいます。ダンスを始めてからは体重も三キロ減り、身動きが軽くなりました。高めだったコレステロールも少しづつ減少しています。

真保さんと一緒にダンスを楽しんでいる皆さんも健康づくりについていろいろと取り組んでいます。ダンスのほか

いあいできるのが一番の楽しみ」と話し、「年を取つても健康で強い足腰でいたい」と意欲を見せていました。

特集・私たちの健康

# あなたの意識が 健康をつくる



「健康でありたい」。みんながそう思っています。でも常に健康でいるのは難しい。ストレス、付き合い—いろんな要素が重なって徐々に体を追い込んでしまいます。長い年月をかけて壊れた体は時間をかけないと戻りません。

健康するために最も大切なのは心掛け。少しの我慢で、ちょっとした工夫で生き生きと生活している人もたくさんいます。自分の体と生活、もう一度考えてみませんか。

井部さんが市の基本健康診査で境界型の糖尿病と診断されたのは、昨年のこと。約十年ほど前から職場の健康診断で、糖が出る傾向がありました。自分でも、以前から気を付けなければいけないと思いながらも、「運動や食事には、どの程度気を付ければ良いのか分からなかった」と話します。



ることから開始。必要とされるカロリー、栄養素を自分のものと比べて、過不足を指導どの種類をどれくらい食べれば良いのかを楽しく学習。運動についても、運動量、運動強度、時間などを一緒にやってみることで体験できます。これらの体験を通して「自分で気を付けなければいけないと思っていたことを具体的につかむことができた」と昨年を振り返ります。

一ヶ月間の教室で学んだことをさっそく月下旬から実践。食事面では、指導してもらつた献立と照らし合わせながら食事するようになります。運動についても一日四十分ほど速歩を開始。冬場の雪がちらつくような時期でもできるだけ歩くように努めました。運動する時間も糖をエネ

ルギーに変えるのにいちばん良いとされる食後一時間から一時間半のときに歩くようにしました。そんな努力が効を奏して今年の検診は糖が出ませんでした。

ストレスや飲酒の機会が多く不規則な生活を余儀なくされるサラリーマン。無理を重ねて引き返すことができない状態にまでなってしまう人もいます。「比較的健康だったので、健康に関して過信していた面があった。あの頃、よく体を壊さなかつたなあと思しますよ」と井部さん。退職してから少しは自分の時間が持てるため、趣味の山歩きにも出掛けます。「心を解放した充実感を感じさせる何かを持つていても健康法の一つかもしませんね」と話してくれました。

井部和夫さん  
(砂押1)

昨年、市の基本健康診査で、境界型の糖尿病と判明。運動・食事療法で病気を克服した。